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Как сделать урок или за-
нятие в детском саду 

интересным и динамич-
ным? Чем заинтересовать 
современных детей? Ка-
кие для этого необходи-
мо использовать средства? 
Ответы на эти вопросы ис-
кали самые продвинутые 
рязанские педагоги – учас-
тники областного конкур-
са-фестиваля «Инновати-
ка. Образование. Мастерс-
тво». Итоги этого профес-
сионального соревнования 
были подведены вчера. 
Из более сотни представ-
ленных на конкурс работ 
были выбраны 24 лучшие. 

Учитель математики и ин-
форматики школы №2 города 
Скопина Галина Никонова в 
своей работе активно применя-
ет дистанционные технологии. 
Она проводит для своих учени-
ков специальные онлайн-заня-
тия, которые позволяют тем, 
кто по уважительной причине 
пропустил урок или плохо его 
усвоил, быстро наверстать упу-
щенное. Также Галина Никола-
евна применяет в своей работе 
такую форму преподавания, 
как дистанционные курсы – 
когда теорию дети изучают са-
мостоятельно, а практические 
задания выполняют уже на уро-
ке вместе с учителем. Еще для 

взаимодействия с учениками 
педагог использует возможнос-
ти социальных сетей. Галина 
Никонова убеждена, что дис-
танционные технологии дают 
хороший результат; нововве-
дения нравятся как ученикам, 
так и родителям. В планах у 
педагога – разработать онлайн-
курсы с видео и анимациями 
для подготовки к экзаменам по 
предметам. 

Передовой опыт работы 
скопинского учителя был вы-
соко оценен на конкурсе «Ин-
новатика. Образование. Мас-
терство», в номинации «Циф-
ровизация образования» Га-
лина Никонова стала победи-
телем. 

На торжественном подве-
дении итогов конкурса-фес-
тиваля, прошедшем в рязанс-
кой школе №16, коллег с про-
фессиональными успехами 
поздравила министр образо-
вания и молодежной полити-
ки области Ольга Щетинки-

Т оржества состоялись в 
Рязанском городском 

Дворце детского твор-
чества. В зале собрались 
лучшие по видам спор-
та, те, кому рукоплеска-
ли на чемпионатах России, 
Европы и мира. Награды 
вручают в канун Нового 
года традиционно, что для 
спортсменов и их трене-
ров является импульсом в 
покорении новых спортив-
ных вершин. 

О том, чего удалось добить-
ся спортсменам и их тренерам, 
собравшиеся увидели в филь-
ме. На экране показали фраг-
менты наиболее важных спор-
тивных событий, прошедших 
в Рязани в уходящем году. В их 
числе – зимний хоккейный тур-
нир на дворовых площадках, 
в котором лучшие результаты 
показали команды «Вымпел», 
«Метеор», «Молния» и «Нику-
личи». Во Всероссийском дне 

бега «Кросс нации» стартова-
ло более 5 тысяч участников. 
На старт Соборной версты 
вышли не только рязанцы, но 
и бегуны из районов облас-
ти. В полумарафоне «Рязанс-

кий кремль» приняли участие 
спортсмены из 118 городов 
России, продемонстрировав ря-
занцам, что бег ради здоровья 
доступен каждому. В фестива-
ле спорта «Евпатий Коловрат» 

в День России, прошедшем на 
площади Ленина, участвовали 
более 1 тысячи физкультурни-
ков и спортсменов. Многие вы-
шли на спортивные площадки 
впервые. Заметным событием 

среда
19 декабря 2018
189 (5699)

ЛюДМИЛа ИВаНОВа

+ КОМпЛЕКт ДОКуМЕНтОВ

реклама

19 декабря

среда

в Рязани 

-8 -10
по области 

-8 -13

20 декабря

четверг

РязаНсКИй гИДРОМЕтцЕНтР/ meteo62.ru

Ветер  
юго-восточный,
слабый, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный,
гололедица

Ветер  
юго-восточный,
слабый, 
тип погоды 2-й, 
благоприятный,
гололедица

в Рязани 

-10-12
по области 

 -9-14

КОРаБЛИНО. В кораблинском Дворце куль-
туры в торжественной обстановке открыли ки-
нозал. С этого дня кораблинцы смогут смотреть 
фильмы и мультфильмы как в обычном формате, 
так и в 3D. Также в кинозале оборудована теат-
ральная площадка, где народный театр «ТРаМ» 
намерен показывать камерные спектакли. 

ШИЛОВО. Специалисты Шиловского комплекс-
ного центра социального обслуживания населе-
ния выезжали в с. Тимошкино. Сельчане получили 
консультации юрисконсульта, психолога, заведу-
ющей отделением помощи семье и детям, специа-
листа отделения срочного социального обслужи-
вания и социального сопровождения по услугам, 
оказываемым комплексным центром и условиям 
их предоставления. Состоялся и концерт, подго-
товленный участниками мини-клуба «Сударушка», 
действующего на базе Шиловского комплексного 
центра социального обслуживания населения. 

сасОВО. В местном социально-реабилитаци-
онном центре сотрудник МЧС, старший лейте-
нант внутренней службы Сергей Бурдасов провел 
урок, касающийся безопасности детей в период 
предстоящих зимних каникул. Он рассказал юным 
воспитанникам центра о правилах поведения на 
дороге, не осталось без внимания нахождение у 
водоемов и катание на открытом льду, в том числе 
безопасное обращение с пиротехникой. 

КаДОМ. Глава райадминистрации Александр 
Кочетков принял участие в торжественной цере-
монии вручения ключей от новых восьми квартир 
детям-сиротам. В районе программа строительс-
тва жилья для детей-сирот работает с 2010 года. 
За это время предоставлено 55 квартир. 

***
Подведены итоги областного конкурса «Овеян-
ные славой флаг наш и герб», посвященного Дню 
народного единства. Жюри рассмотрело 71 ра-
боту. Среди победителей – Екатерина Пашкова 
из Кадомской средней школы.

пРОНсК. Школьники из Тырнова отправили в 
Солотчинскую школу-интернат машину подар-
ков. Например, Лиза Кодянова отдала незнако-
мым малышам два мешка своих игрушек: сама-то 
уже большая, первоклассница. А Ольга Истра-
тий, бабушка двоих учеников и сотрудница шко-
лы, принесла целую сумку новой верхней теплой 
одежды. Сейчас юные тырновчане готовятся к 
еще одной доброй акции, она называется «Но-
вый год – семейный праздник». Дети мастерят 
новогодние игрушки для пожилых людей, а пе-
ред Новым годом пойдут поздравлять бабушек 
и дедушек с праздником.

пИтЕЛИНО. На первом региональном фору-
ме отцов создали новый общественный совет. 
В его состав от Пителинского района включен 
Михаил Белов, папа троих детей, глава адми-
нистрации Потапьевского сельского поселения. 
Общественный совет отцов будет работать при 
Уполномоченном по правам ребенка в Рязан-
ской области. Главным направлением деятель-
ности совета отцов станут вопросы наставни-
чества, пропаганды спорта и ЗОЖ, защита ин-
ститута семьи.

ЕРМИШЬ. На районном слете волонтеров ряды 
добровольцев пополнили 32 человека. В торжес-
твенной обстановке их поздравил заместитель 
главы по экономике и социальным вопросам 
Геннадий Зотов. Он вручил новобранцам во-
лонтерские книжки и значки. А самые активные 
волонтеры Светлана Дендина, Юлия Машкова, 
Анастасия Муравьева, Валерия Бурнашева по-
лучили благодарственные письма.

НОВОстИ РайОНОВСвежие идеи для современной школы 
РяЗАНСКИЕ УЧИТЕЛя И ВОСПИТАТЕЛИ ПОДЕЛИЛИСь ПЕРЕДОВыМ ПЕДАГОГИЧЕСКИМ ОПыТОМ
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были представлены  
в этом году на областной 
конкурс «Инноватика. 
Образование. Мастерство»

105
РАБОТ

Новые технологии и подходы к обучению делают его интересным, увлекательным, современным

Парад чемпионов
В Рязани наградили лучших спортсменов, тренеров и руководителей спортивных школ города

года стало открытие в Лесо-
парке центра уличного спор-
та «Под мостом», где прошел 
спортивный фестиваль баскет-
бола среди российских команд  
3 Х 3 «Железка – 2018». По сло-
вам организаторов этих стар-
тов, динамика в развитии фи-
зической культуры и массового 
спорта в городе Рязани отмече-
на как положительная. 

Городское управление по 
физической культуре и массо-
вому спорту выделило лучших 
по итогам выступлений во все-
российских и международных 
соревнованиях в олимпийских, 
неолимпийских и паралимпий-
ских видах спорта. В их числе 
уже хорошо известные рязан-
цам люди. Награды им вручили 
министр физической культу-
ры и спорта Рязанской облас-
ти Владислав Фролов, замес-
титель главы администрации 
Рязани Елена Сорокина, пред-
седатель Рязанской городской 
Думы Юлия Рокотянская, кото-
рой тоже была вручена награ-
да – золотой знак Всероссий-
ского физкультурно-спортив-
ного комплекса «Готов к труду 
и обороне». 

– У нас вся семья занима-
ется спортом, – говорит Юлия 
Рокотянская. – Я начала зани-
маться спортом в детстве и про-
должаю это делать до сих пор. 
Нам очень важно, чтобы наши 
дети развивались. Мы будем 
стараться обеспечить инфра-
структуру для тренировок и со-
ревнований. 

Глава регионального мин-
спорта Владислав Фролов ска-
зал о том, что в наступающем 
году особое внимание будет об-
ращено на строительство спор-
тивных сооружений в област-
ном центре. В числе запланиро-
ванных спортивных объектов – 
50-метровый бассейн и крытый 
футбольный манеж. 

Как прозвучало на торжес-
твах, прошедший в этом году в 
нашей стране чемпионат мира 
по футболу вызвал у рязанских 
мальчишек подъем интереса к 
этому виду спорта, и количество 
занимающихся в секциях увели-
чилось. А теперь стоит задача 
роста спортивного мастерства, 
и, похоже, с этой задачей рязан-
цы успешно справятся.

Вячеслав Астафьев

на. Обращаясь к педагогам, 
она напомнила, что «Инно-
ватика. Образование. Мас-
терство» проводится в регио-
не уже в девятый раз; первый 
конкурс-фестиваль состоял-
ся в Год учителя. За несколь-
ко лет это соревнование ста-

ло достаточно популярным 
в профессиональной среде. 

– Мир развивается очень 
стремительно, и без нововведе-
ний, без движения в ногу со вре-
менем жить невозможно, иначе 
мы не сможем выполнять ту со-
циальную роль, которая отво-
дится системе образования. Еже-
годно на этом конкурсе-фестива-
ле мы открываем новые имена 
педагогов, новые образователь-
ные организации, которые вно-
сят вклад в развитие и введение 
новых форм и средств обучения, 
передовых технологий и мето-
дик, – подчеркнула руководи-
тель профильного ведомства. 

Ольга Щетинкина отме-
тила, что нынешний год был 
удачным для образования Ря-
занской области. Трем образо-
вательным организациям был 
присвоен статус федеральных 
инновационных площадок. Это 
Рязанский государственный 
университет имени С.А. Есе-
нина, Горловская школа Ско-
пинского района и детский сад 
№ 27 города Рязани. Предста-
вители нашего региона также 
отличились на Всероссийском 
конкурсе «Мои инновации в 
образовании», где были отме-
чены предложенные рязански-
ми педагогами нововведения в 

преподавании ОБЖ и инклю-
зивном обучении. 

Ольга Щетинкина вручи-
ла представителям девяти об-
разовательных организаций, 
ставших в этом году регио-
нальными инновационными 
площадками, соответствующие 
сертификаты. Она также награ-
дила победителей и лауреатов 
конкурса «Инноватика. Обра-
зование. Мастерство» в трех 
номинациях. Все интересные 
идеи и оригинальные разра-
ботки попадут в общий банк и 
станут доступны для педагоги-
ческой общественности Рязан-
ской области. 

Программа есть. 
Требуется ремонт

Депутаты облдумы высказали 
обеспокоенность затягиванием сроков 
капремонта жилья

3 Дом, где живет 
праздник

Рязанскому Муниципальному 
культурному центру – четверть века
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Губернатор Николай Любимов 
провел итоговое в этом году засе-
дание антитеррористической ко-
миссии и оперативного штаба реги-
она. В работе участвовали главный 
федеральный инспектор аппарата 
Полномочного представителя Пре-
зидента РФ в ЦФО Сергей Яков-
лев, председатель Рязанской об-
ластной Думы Аркадий Фомин, ру-
ководители территориальных орга-
нов федеральных органов власти, 
министерств и ведомств региона, 
силовых структур, главы админис-
траций муниципальных образова-
ний региона. 

На заседании обсуждались 
меры, которые необходимо пред-
принять для обеспечения безопас-
ности людей и стратегически значи-
мых объектов в период новогодних 
и рождественских праздников. «В 
это время традиционно проходит 
большое количество массовых ме-
роприятий с участием жителей и 
гостей региона. В их проведении 
задействованы практически все 
образовательные организации, 
учреждения культуры, спортивные 
комплексы. Возрастает число посе-

тителей в торгово-развлекательных 
центрах. Все места массового пре-
бывания людей, в том числе площа-
ди и улицы, должны быть защищены 
от всякого рода чрезвычайных си-
туаций и террористических угроз. 
Если объект не соответствует всем 
нормам и требованиям безопас-
ности – проведение праздничных 

мероприятий недопустимо», – под-
черкнул губернатор. В зоне осо-
бого внимания должны быть мес-
та проведения детских новогодних 
праздников и оздоровительные 
лагеря. 

Николай Любимов поставил за-
дачу – взять на особый контроль 
объекты торговли пиротехнически-
ми изделиями, а также проверить 
наличие и исправность средств по-
жаротушения в учреждениях, где 
будут проводиться праздничные ме-
роприятия. Персонал торгово-раз-
влекательных центров должен быть 

готов к действиям при возможном 
осложнении обстановки, обладать 
практическими навыками по прове-
дению эвакуации людей из здания, 
которые должны быть четко отра-
ботаны. «На всех лежит большая 
ответственность. Нужно сделать 
все от нас зависящее, чтобы ново-
годние каникулы прошли спокой-

но, без серьезных происшествий, а 
люди чувствовали себя в безопас-
ности», – сказал губернатор. 

На заседании также было рас-
смотрено состояние антитерро-
ристической защищенности объ-
ектов здравоохранения и спорта, 
подведены итоги работы реги-
ональной и муниципальных ан-
титеррористических комиссий в 
2018 году, проанализированы ре-
зультаты выполнения поручений 
Национального антитеррористи-
ческого комитета, утвержден план 
работы на 2019 год.

В ЦФО обсудили вопросы 
защиты интересов работ-

ников предпенсионного воз-
раста. В заседании принял 
участие губернатор Рязанс-
кой области Николай Люби-
мов. 

 
Руководители регионов Цен

трального федерального округа 
и федеральных органов испол
нительной власти обсудили ак
туальные вопросы защиты инте
ресов работников старшего воз
раста на заседании Совета при 
Полномочном представителе 
Президента Российской Федера
ции в Центральном федеральном 
округе. Мероприятие прошло в 
Москве. 

Открывая заседание, Полно
мочный представитель Прези
дента Российской Федерации в 
Центральном федеральном окру
ге Игорь Щеголев отметил: «Для 
ЦФО защита интересов работ
ников старшего возраста – один 
из приоритетов работы. Для ре
шения поставленных главой го
сударства задач необходима сла
женная командная работа феде
ральных, региональных и муни
ципальных структур».  

Министр труда и социальной 
защиты Российской Федерации 
Максим Топилин проинформи
ровал участников заседания о до
полнительных законодательных 
гарантиях для защиты интересов 
работников старшего возраста. «В 
национальном проекте «Демогра
фия» серьезное внимание уделе
но вопросам поддержки граждан 

старшего возраста, прежде всего, 
содействию занятости находя
щихся в предпенсионном возрас
те. Так, с 2019 года будет обучать
ся ежегодно не менее 75 тысяч 
человек. На эти цели в федераль
ном бюджете с 2019 по 2024 год 
предусмотрено 30 млрд рублей. 
Работа над национальным проек
том завершается, и мы приступим 
к исполнению предусмотренных 
им обязательств». 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
поделился опытом организации 
занятости лиц предпенсионно
го возраста в столице: «Принят 
региональный закон, сохранены 
привычные льготы для жителей 
Москвы. Самое важное, на наш 
взгляд, – это формирование сов
ременной системы медицинского 
обслуживания лиц старшего воз
раста. Это проведение диспансе
ризации, наблюдение хроничес
ких заболеваний, патронажная 
помощь. Наша задача – чтобы 
москвичи жили дольше, были бо
лее здоровыми и активными». 

С участием сторон социально
го партнерства окружного уровня: 
объединений организаций проф
союзов и работодателей состоя
лось обсуждение роли трехсторон
них комиссий по регулированию 
социальнотрудовых отношений 

в защите интересов работников 
старшего возраста. «Это формат, 
который позволит действовать 
упреждающе, не допуская нару
шения прав работников или сни
жения уровня их социальных га
рантий», – отметил Полпред Пре
зидента Российской Федерации в 
ЦФО Игорь Щеголев. 

В завершение заседания главы 
регионов, председатель Коорди
национного совета Российского 

союза промышленников и пред
принимателей в Центральном фе
деральном округе Михаил Кузов
лев и председатель Ассоциации 
территориальных объединений 
организаций профсоюзов Цен
трального федерального округа 
Анатолий Сырокваша подписали 
окружное трехстороннее соглаше
ние на 2019 – 2021 годы. 

Соглашение предусматривает 
обязательства сторон по реали
зации совместных мер, направ
ленных на повышение уровня и 
качества жизни жителей регио
нов округа, защиту прав и инте
ресов работников. Комментируя 
подписанное соглашение, пред
седатель Ассоциации территори
альных объединений организа
ций профсоюзов ЦФО Анатолий 
Сырокваша отметил: «Окружное 
соглашение направлено на созда

Александр Мальцев, 
пенсионер:

– Очень люблю лыжи. Я вырос на Ура-
ле, поэтому всегда занимался этим 
видом спорта. Однако последние не-
сколько лет по разным причинам не 
удавалось покататься.

Роман Грунин, 
конструктор:

– Люблю зимой гулять по парку и 
кататься на коньках. Также мне нра-
вятся горные лыжи, но в Рязани ка-
таться негде, поэтому периодически 
путешествуем в Сочи. Еще хочется 
освоить новый вид спорта для меня – 
сноубординг.

Анжелика Мнацаканова, 
студентка:

– Из всех видов спорта я предпочи-
таю катание на коньках. Получается, 
к сожалению, не часто, но по возмож-
ности стараюсь уделить этому время. 
Так здорово покататься на коньках в 
кругу друзей.

Анна Попова, 
домохозяйка:

– Зимой я, как правило, гуляю с де-
тьми и вожу их кататься с горки. Поэ-
тому мой вид спорта – это прогулки. 
Также очень люблю коньки, поэтому 
если время есть, то могу покататься. 

Глас народа / Какими зимними видами спорта вы занимаетесь?
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Системное развитие
Его необходимо обеспечить для цифровой экономики

Золотые руки
На базе Рязанского политехнического колледжа прошел ежегодный 
региональный конкурс «Мастера Рязанской области» по профессии «токарь»

Главное – безопасность людей
Рязанцы должны быть защищены от чрезвычайных ситуаций и террористических угроз

В прямом эфире
Николай Любимов ответил на вопросы радиостанции «Вести FM»

С особым вниманием
В ЦЕНТРАЛьНОм ФЕДЕРАЛьНОм ОкРУГЕ ОбСУДИЛИ ВОПРОСы  
ЗАщИТы ИНТЕРЕСОВ РАбОТНИкОВ ПРЕДПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА 

ПО мАТЕРИАЛАм САйТА АДмИНИСТРАЦИИ г. РЯЗАНИГОРОдСКИЕ НОВОСТИ

КОМФОРТ  
дЛя ГОРОжАН
Платить за услуги жКХ 
теперь легче и удобнее

муниципальное предпри-
ятие «кустовой вычислитель-
ный центр» открыло новый 
пункт приема платежей по 
адресу: улица маяковско-
го, д. 111. 

Здесь четыре рабочих 
места, внедрена электрон-
ная очередь, позволяющая 
автоматизировать процесс 
обслуживания посетителей 
и тем самым увеличить про-
пускную способность опера-
ционного зала.

Новый пункт приема пла-
тежей заменит устаревший, 
расположенный по адресу: 
ул. Чапаева, д. 56/12. Режим 
работы нового пункта при-
ема платежей: с понедель-
ника по пятницу – с 09.00 до 
19.00, в субботу – с 09.00 
до 16.00, воскресенье – вы-
ходной. В новом пункте при-
ема платежей организован 
прием граждан специалис-
том мП «кВЦ» по вопросам 
начисления и оплаты за жи-
лищно-коммунальные услуги 
со следующим режимом ра-
боты: с понедельника по чет-
верг – с 09.00 до 19.00, пят-
ница – с 9.00 до 17.00, обед 
с 13.00 до 14.00, суббота, 
воскресенье – выходной.

Цикл из 24 новогодних 
мероприятий старто-

вал 15 декабря. В минув-
шие выходные на терри-
ториях комитетов «ду-
бовая Роща», «дружба», 
«Квартал “Б“ микрорайо-
на Песочня» и «Черезово-
Песочня» прошли первые 
новогодние праздники 
для детей и взрослых. 

17 декабря праздник со
стоялся в ТОС «На Зубко
вой». Акции в рамках цикла 
«Дед Мороз в гостях у ТОС» 
пройдут во всех районах го
рода. 

Жителей территорий с 
наступающим Новым годом 
поздравили гости праздни
ка, председатели комитетов 
ТОС, сказочные герои, Дед 
Мороз со Снегурочкой. ТОС 
«Дубовая Роща» провел кон

курсы на лучшее угощение 
и лучший подарок для Деда 
Мороза. ТОС «Дружба» угос
тил ребят горячим чаем и 
вкусными конфетами. Жите
ли ТОС «Квартала “б“ микро
района Песочня» на праздни
ке организовали конкурсную 
программу и выбрали кто из 
ребят «Лучше всех». Особая 
визитная карточка праздни
ков этого ТОС – катание на 
пони малышей.

В ТОС «ЧерезовоПесоч
ня» ребята соревновались на 
стадионе школы №63 в силе 
и ловкости. Ребята из ТОС 
«На Зубковой» порадовали 
своими активными творчес
кими конкурсами, читали 
стихи и пели песни Дедушке 
Морозу.

Активисты комитетов 
ТОС, дети и взрослые получи
ли ценные подарки, сладкие 

призы и елочные игрушки.  
В конце праздников все жела
ющие смогли сфотографиро
ваться со сказочными героя
ми, рассказать Деду Морозу и 
Снегурочке стихотворения и 
спеть песенки.

В ТОС «Дружба», «Квартал 
“б“ микрорайона Песочня» 
и «ЧерезовоПесочня» меро
приятия прошли на террито
риях реализованных местных 
инициатив 2018 года, бла
годаря которым появились 
многофункциональная спор
тивная площадка, детский 
игровой городок и безопас
ная дорога в школу. Жители 

дед Мороз в гостях у ТОС
В РЯЗАНСкИх кОмИТЕТАх ОбщЕСТВЕННОГО САмОУПРАВЛЕНИЯ  
НАЧАЛИ ОТмЕЧАТь НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИкИ

с удовольствием отмечали, 
что все реализованные про
екты очень востребованы, и 
рассказали о своем желании 
участвовать в отборе местных 
инициатив на 2019 год.

Для активистов ТОС уже 
стало доброй традицией са
мостоятельно поздравлять 
своих соседей с наступающи
ми праздниками и вместе ве
селиться. Праздники прово
дятся при поддержке отдела 
по работе с общественными 
проектами и развитию само
управления управления дела
ми аппарата администрации 
города Рязани, Ресурсного 
Центра «ДОМ ТОС», а также 
представителей депутатско
го корпуса Рязанской город
ской Думы.

Фото с сайта администрации 
города Рязани

министр промышленности и экономичес-
кого развития Рязанской области Светла-
на Горячкина приняла участие в заседании 
Совета по развитию цифровой экономики, 
прошедшего под руководством заместите-
ля председателя Совета Федерации Анд-
рея Турчака с участием вице-премьера РФ 
максима Акимова, и в открытом заседании 
секции Совета «Цифровые регионы: лучшие 
практики и стратегии развития», которые со-
стоялись в г. Новосибирске. 

Участники заседаний обсудили обеспе-
чение системности и сбалансированности 
развития цифровой экономики в регионах 
России, повышение конкурентоспособности 
российских технологий, баланс региональ-
ных и федеральных интересов по реализа-
ции нацпроекта «Цифровая экономика». Вы-
ступая перед участниками, Андрей Турчак 
подчеркнул, что у России есть все предпо-
сылки для ускорения темпов цифровизации. 
По словам сенатора, продолжается работа 
над методологией рейтинга цифрового раз-

вития регионов. В число его параметров точ-
но войдут развитие человеческого капита-
ла и степень удовлетворенности населения 
качеством жизни. 

Российские производители телекомму-
никационного оборудования должны мак-
симально комфортно чувствовать себя на 
отечественном рынке и потеснить иностран-
ных конкурентов, для этого будут создавать-
ся все условия, заявил в своем выступлении 
вице-премьер РФ максим Акимов: «Сегодня 
повод поговорить о проблемах телекомму-
никационной отрасли, оборудования, для 
того, чтобы решить ключевые задачи. Одна 
из них – сделать присутствие российских 
производителей на российском же рынке 
максимально комфортным и на конкурент-
ных и привлекательных для телекоммуника-
ционных компаний условиях потеснить на-
ших зарубежных конкурентов». 

Подготовлено по материалам сайта 
mineconom.ryazangov.ru

конкурс «мастера Рязанской области», 
организуемый региональным министерством 
промышленности и экономического разви-
тия при технической поддержке ведущих 
производственных предприятий, проводится 
в целях повышения престижа труда работни-
ков массовых профессий, обмена передо-
вым опытом и для привлечения молодых кад-
ров в промышленный сектор экономики. 

В этом году за звание лучшего токаря бо-
ролись 10 профессионалов, представляю-
щих различные промышленные организации 
области. конкурс предполагал выполнение 
как теоретических, так и практических зада-
ний. мастерство участников оценивалось по 
нескольким критериям: точность исполнения, 

выдержанность размеров, шероховатость, 
диаметр и время, затраченное на произ-
водство той или иной детали. 

По итогам профессионального состяза-
ния победителем был признан специалист 
Государственного Рязанского приборно-
го завода Виктор Черкашин. В номинации 
«За волю к победе» областным союзом ор-
ганизаций профсоюзов отмечен Николай 
бандуркин, токарь Рязанского радиоза-
вода. Победителю и лауреатам конкурса 
были вручены денежные премии и ценные 
подарки.

Подготовлено по материалам сайта 
правительства области

ОКРужНОЕ СОГЛАшЕНИЕ НАПРАВЛЕНО 
НА СОЗдАНИЕ В ПЕРСПЕКТИВЕ ЕдИНОГО
СОЦИАЛЬНО-эКОНОМИЧЕСКОГО ПРОСТРАНСТВА
ПО МИНИМАЛЬНЫМ ГАРАНТИяМ НА ТЕРРИТОРИИ 
ЦЕНТРАЛЬНОй РОССИИ

МЕСТА ПРОВЕдЕНИя МАССОВЫХ 
ПРАЗдНИКОВ – ПОд ОСОБЫМ КОНТРОЛЕМ

ние в перспективе единого соци
альноэкономического пространс
тва по минимальным гарантиям 
на территории Центральной Рос
сии и, безусловно, будет способс
твовать улучшению уровня и ка
чества жизни населения в наших 
регионах». 

Губернатор Рязанской облас
ти Николай Любимов отметил 
высокую социальную значимость 
обсуждаемых вопросов. По его 
словам, в регионе большое вни
мание уделяется поддержке и тру
доустройству людей пенсионного 
возраста. Для работающих пред
ставителей старшего поколения 
в области реализован пилотный 
проект «Центр занятости – но
вый формат». В нем создана спе
циальная структура для трудоус
тройства пожилых людей. «Мы  
проводили  анкетирование всех 
работников бюджетной сферы 
в рамках проекта «Современное 
государственное управление», 
в нем приняли участие более 40 
тысяч человек. Мы намеренно не 
ставили никаких возрастных ог
раничений, потому что понима
ем, что работающие люди стар
шего поколения могут принести 
много пользы нашему региону и 
претендовать на новые должнос
ти», – сказал глава региона. 

Губернатор подчеркнул, что 
трехстороннее соглашение, под
писанное руководителями реги
онов, Координационного совета 
Российского союза промышлен
ников и предпринимателей в ЦФО 
и Ассоциации территориальных 
объединений организаций проф
союзов ЦФО является значимым 
документом. «Его реализация бу
дет способствовать качественно
му исполнению приоритетных 
нацпроектов, повышению ком
форта и благополучия жителей 
региона», – отметил Николай  
Любимов. Подготовлено по материалам сайта правительства области

Губернатор области Николай 
Любимов дал интервью радиостан-
ции «Вести FM». В прямом эфире 
глава региона вместе с ведущими 
утренней программы «Полный кон-
такт» Владимиром Соловьевым и 
Анной Шафран подвел итоги «пря-
мой линии», которую Николай Лю-
бимов провел 13 декабря, а также 
ответил на ряд вопросов. По сло-
вам Николая Любимова, на «пря-
мую линию», которая прошла в этом 
году во второй раз, поступило бо-

лее 1000 вопросов. «больше всего 
было обращений по проблемам 
Жкх, ремонта автодорог, сохра-
нения культурных объектов. Здра-
воохранение ушло на третий план, 
может быть, потому, что жители ви-
дят позитивные изменения в этом 
направлении, – сказал Николай Лю-
бимов. – Стараюсь часто общать-
ся с людьми. Такие «прямые линии» 
дают представление о том, что вол-
нует людей реально». Речь шла об 
исполнении майских указов Прези-

дента РФ, создании высокотехноло-
гичных рабочих мест в регионе, раз-
витии малого предпринимательства, 
социальной инфраструктуры в жилых 
микрорайонах, решении проблем 
обманутых дольщиков, мерах соци-
альной поддержки граждан, в том 
числе многодетной семьи богдан из 
Чучковского района, взаимодейс-
твии органов власти и ТОС, реали-
зации местных инициатив граждан, 
переходе на цифровое вещание в 
регионе и многом другом.
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Несмотря на солидный 
возраст, лесничество 

продолжает развиваться 
и принимает в свои ряды 
новых юных защитников 
леса. Об этом корреспон-
денту «РВ» рассказывает 
руководитель школьного 
лесничества Татьяна  
СеРебРякОВа.

Р.В. – Татьяна Владимиров-
на, Криушинское школьное 
лесничество – одно из пер-
вых в России. С чего все на-
чиналось? 

Т.С.– Поначалу было объеди-
нение юных натуралистов. 
Дети исследовали природу, 
наблюдали за растениями, 
изучали птиц, обитающих в 
окрестностях. Позже стали 
сотрудничать с Криушинс-
ким лесокомбинатом, кото-
рый был на селе всегда очень 
значимым предприятием.

Потом появилась идея не 
просто помогать лесхозу, но 
и получать на базе предпри-
ятия теоретические знания. 
Тогда и приняли решение о 
создании школьного лесни-
чества. Первым руководи-
телем стал ветеран Великой 
Отечественной войны Васи-
лий Платонович Куганов. 

К юбилею мы оформили 
стенд, на котором размести-
ли фотографии людей, бла-
годаря которым развивалось 
наше школьное лесничество. 
Таких людей немало. Кто-
то работал в школе, кто-то в 
лесничестве или лесхозе, и о 
каждом можно сказать много 
добрых слов.

Р.В. – Вы тоже уже 25 лет 
служите лесу и детям. Что вас 
привело в «лесную» профес-
сию и педагогику?

Т.С.– В Криушу мы с семьей 
переехали из Милославско-
го района в 1975 году. Мне 
было тогда пять лет. Родите-
ли работали в школе. В вось-

мидесятых годах моему отцу, 
Владимиру Ивановичу Сереб-
рякову, поручили руководить 
школьным лесничеством. Би-
олог по профессии, он с ув-
лечением занялся этой рабо-
той, не считаясь со временем 
и с тем, что работа эта мате-
риально не поддерживалась. 
Ко мне руководство школь-
ным лесничеством на тех же 
условиях перешло значитель-
но позже, когда я закончила 
школу, университет и прора-
ботала несколько лет в школе 
учителем биологии. 

В школьные годы мы изу-
чали курс «Лесоводство» 4 
часа в неделю, выращивали 
ели на пришкольном участке, 
ухаживали за дендросадом, 
высаженным школьниками, 
под руководством Василия 
Платоновича, участвовали в 
посадке лесокультур, рубках 
ухода за лесом.

Этот труд многократно 
оценивался на уровне регио-
на, района, но, к сожалению, 
грамоты не сохранились, они 

были уничтожены пожаром 
2010 года. Но память жива, 
и моя любовь к природе, пре-
жде всего, заслуга отца – и 
как учителя, и как человека.

 За всю историю лесничес-
тва наши ребята пять раз ста-
новились участниками Все-
российских съездов школь-
ных лесничеств.

В 1981 году Людмила 
Нечаева выезжала в Уфу, в 
1984-м Елена Ивченко – в 
село Шушенское Красноярс-
кого края, в 2004 году  – Ок-
сана Самойлик. В 2004 на 
участие во Всероссийском 
съезде в Москву выезжала 
уже группа наших юных ле-
соводов, а четыре года назад, 
в 2014 году, в Казани побы-
вали Павел Хиров и Настя 
Нагейкина. Все они возвра-
щались с дипломами побе-
дителей.

Р.В. – 90-е годы считают-
ся очень непростым време-
нем. Как удалось сохранить 
школьное лесничество?

Т.С.– Как бы это ни показа-
лось странным, в тот пери-
од отмечался всплеск вни-
мания к лесному хозяйству, 
в том числе к деятельности 
школьных лесничеств Рос-
сии. Меня по рекомендации 
директора лесхоза Нины Аб-
рамовны Никаноровой и при 
поддержке министерства лес-
ного хозяйства направляли 
на двухнедельные курсы в 
Санкт-Петербург. Это было 
хорошим стимулом: хоте-
лось работать больше и луч-
ше. Неоднократно выступа-
ли на региональных съездах 
лесоводов с отчетами о сво-
ей деятельности. Возможно, 
именно там меня заметили 
представители Министерс-
тва лесного хозяйства Рос-
сийской Федерации и в 1998 
году пригласили выступить 
от имени всех школьных лес-
ничеств России на съезде ле-
соводов в Москве. Я, конеч-
но, волновалась, выступая в 
зале перед тремя тысячами 
человек.

Р.В. – В разговоре вы упомя-
нули о помощи, которую лес-
ничеству оказывал лесхоз. А 
сейчас эта связь поддержи-
вается?

Т.С.– Конечно, поддержива-
ется! Времена изменились, но 
и сейчас мы не одиноки. Как 
правило, когда обращаемся к 
предпринимателям или руко-
водству района, в министерс-
тво природопользования, нас 
слышат и по мере возможнос-
ти помогают.

Я рада, что удается под-
держивать постоянную ди-
намику развития школьного 
лесничества, хотя, казалось 
бы, какую новизну мы можем 
увидеть в посадках молодого 
леса или уборках террито-
рий, в которых принимают 
участие члены школьного 
лесничества? Но мы к этому 
стремимся. 

Р.В. – Вы тесно сотруднича-
ете с такими знатоками при-
роды рязанского края, как 
профессор Марина Казакова 
и доцент Алексей Водорезов, 
с юными лесоводами и чле-
нами объединения «Лесные 
робинзоны», которое рабо-
тает на базе вашей школы от 
областного эколого-биоло-
гического центра. Ваши по-
допечные пишут интересные 
исследовательские работы. 
Что из этой работы особенно 
запомнилось вам?

Т.С.– Исследования на Вели-
ком озере, Рябиновском бо-
лоте в поисках редкого вида 
клюквы мелкоплодной. В свое 
время были темы, связанные 
с созданием охраняемой тер-
ритории вблизи села Криуша, 
на которой росли старейшие 
в Рязанской области дубы. К 
сожалению, они сгорели в 
2010 году во время лесных 
пожаров. Помнится и совмес-
тное участие школьного лес-
ничества в «Марше парков» в 
нашем районе. 

Р.В. – Много ли ваших юн-
натов выбирает профессию, 
связанную с лесом?

Т.С.– У нас небольшая шко-
ла, но 1-2 выпускника прак-
тически ежегодно поступа-
ют на направления подготов-
ки «Лесное дело» в вузы или 
среднеспециальные учебные 
заведения страны. Есть даже 
династии. Например, отец и 
сын Скопцовы. Глава семейс-
тва Александр Юльевич – за-
меститель министра приро-
допользования Рязанской об-
ласти. Когда-то он занимался в 
школьном лесничестве, кото-
рым руководил еще мой отец. 
А его сын Сергей около 10 лет 
назад был моим подопечным. 
Он выпускник отделения «Лес-
ное дело» Рязанского агротех-
нологического университета, 
прошел службу в армии, вер-
нулся на малую родину и ра-
ботает в Криушинском лесни-
честве. Дело своего отца будет 
продолжать и Юлия Жаркова, 
отец которой, Андрей, тоже 
когда-то был членом школьно-
го лесничества, а сейчас рабо-
тает в лесном комплексе.

Р.В. – Несколько слов о том, 
чем занимаются юннаты в 
наши дни, и о планах на бу-
дущее...

Т.С.– Помимо изучения ос-
нов лесоведения, ребята за-
нимаются просветительской 
деятельностью: раздают аги-
тационные листовки с при-
зывами относиться к лесу 
бережно, проводят беседы. 
Члены школьного лесничест-
ва участвуют в мероприятиях 
по посадке лесных культур и 
активно помогают бороться с 
бытовым мусором на терри-
тории лесного фонда. И эту 
работу мы продолжим.

Р.В.– Удачи вам в этой важ-
ной и нужной работе!

Беседовала Лада Петрова

С любовью к Мещере
В КриушиНсКой средНей общеобразоВательНой шКоле отметили 50-летие шКольНого лесНичестВа «золото леса»

культурный центр – в библиотеке
В дереВНе боброВиНКи объедиНились мир КНиг и тВорчесКий потеНциал

Школьное лесничество стало для многих ребят первым шагом  
на пути к профессии

елена курашкина Валерия азамат

е сть в деревне бобровин-
ки, что на выезде из горо-

да кораблино, сельская биб-
лиотека, заведует которой 
елена курашкина. к слову, 
она – лучший библиотекарь 
сельских поселений нашей об-
ласти, лауреат премии имени 
Л.Н. Гладковой в области биб-
лиотечного дела, ей вручен 
знак губернатора «240 лет Ря-
занской губернии».

И это неудивительно, потому 
что в библиотеке проходят литера-
турные гостиные, моноспектакли, 
встречи с творческими людьми и 
всевозможные выставки работ на-
родных умельцев. Эти праздники 
души и сердца становятся замет-
ными событиями в жизни сельчан 
и тех, кто дарит им свое творчество. 
А это поэты и музыканты, артисты 
и художники…

В сельской библиотеке можно 
было видеть и слышать рязанцев, 
композитора Александра Ермако-

ва и поэта Дмитрия Плоткина, поз-
накомиться с работами местных 
художников Владимира Даценко и 
Николая Лазарева, оценить стихи 
членов литобъединения «Кораблин-
ские родники» Галины Ефремовой, 
Светланы Дергач и других. Кстати, 
подобного рода вечера и встречи 
бывают ежемесячно, а более масш-
табные – два-три раза в год.

Вот в преддверии Междуна-
родного дня художника здесь с ус-
пехом прошел творческий вечер 
местного художника-любителя и 
фотографа Валерии Азамат. На 
фоне мультимедийной презента-
ции, представляющей живопись, 
графику, серию миниатюр на кам-
нях и фотоработы, ведущая Елена 
Курашкина поведала о начале и пу-
тях совершенствования произведе-
ний Валерии.

Удивительно теплая атмосфера 
царила на протяжении всего вече-
ра. Ведь здесь звучали музыка, сти-
хи и высказывания великих людей 
о творении художников и фотогра-

фов. Много добрых и признатель-
ных слов было сказано и в адрес 
Валерии Азамат, в том числе и пос-
тоянным посетителем библиотеки 
Олегом Федосеевым. 

В качестве подарков художни-
це и всем присутствующим – авто-
рские песни членов литобъедине-
ния «Кораблинские родники» двух 
Сергеев – Панферова и Черкасова, 
а также Сергея Дербикова. Необык-
новенно ярким было выступление 
артиста Кораблинского ТРаМа Иго-
ря Погодина.

Вечер этот проходил в рамках 
проекта «Библиотека – территория 
добра и творчества». В Бобровин-
ковской библиотеке реализуются 
и другие проекты: «Память сердца», 
«Растем здоровыми», «Служил он 
истине, добру и красоте» и другие. 
Последний, кстати, посвящен твор-
честву Якова Полонского.

Юрий Харин,
Кораблинский район.

Фото автора

Выполнение региональной про-
граммы капитального ремонта об-
судил на расширенном заседании 
комитет регионального парламента 
по экономическим вопросам.  

«Наш комитет очень озабочен 
данной проблемой, поэтому мы ре-
шили провести расширенное засе-
дание с привлечением депутатов ря-
занской областной думы, городской 
думы, представителей исполнитель-
ных органов государственной влас-
ти, Фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов, региональ-
ного центра общественного конт-
роля в сфере ЖКХ, руководителей 
общественных и подрядных органи-

заций», – открыла разговор предсе-
датель комитета по экономическим 
вопросам татьяна гусева.

генеральный директор регио-
нального Фонда капремонта ма-
рина бондарева доложила, что на 
2018 год было предусмотрено 1299 
видов работ в 659 многоквартирных 
домах. На данный момент выполнены 
либо находятся в стадии завершения 
776 видов работ. 523 планируются 
к переносу или исключению из про-
граммы. причины тому разные: где-
то работы уже выполнялись ранее, в 
других случаях собственники решили 
перенести их на более поздний срок 
для обеспечения комплексности ре-

монта, по ряду адресов от работ от-
казались, поскольку дома признаны 
аварийными и подлежащими сносу. 
были случаи, когда хозяева помеще-
ний не допустили специалистов к об-
щему имуществу. Но есть примеры, 
когда ремонт затянулся из-за проце-
дурных моментов: по словам марины 
бондаревой, много времени занимает 
согласование с жильцами, проектиро-
вание, проведение тендеров, в итоге 
заключение договоров с подрядчика-
ми происходит уже в августе.

На заседании прозвучали данные 
государственной жилищной инспек-
ции рязанской области: инспекторы 
в течение года проверили качество 

выполненных работ в 452 многоквар-
тирных домах. было выявлено 522 на-
рушения на 284 объектах. 

о результатах общественного 
контроля в сфере капремонта рас-
сказала руководитель регионально-
го центра общественного контроля в 
сфере ЖКХ ольга Каркина. она от-
метила плохую информированность 
населения о видах выполняемых ра-
бот, их сроках и о том, кто работает 
на объекте.

обсуждая реализацию програм-
мы, участники заседания указали на 
ряд проблем. основная – существен-
ное отставание по срокам. зачастую 
ремонт проводится при неблагопри-
ятных погодных условиях, и это не мо-
жет не отражаться на качестве. На-
лицо и нехватка квалифицированных 
подрядчиков. председатель комитета 
по имущественным и земельным отно-

шениям Виталий Крючков напомнил, 
что за капремонт платят граждане, и 
они вправе получить качественную 
услугу. «есть такое понятие, как рет-
роспективный расчет. мы знаем все 
сроки, и нужно в обратную сторону 
просчитать, определить, сколько объ-
ектов реально сделать», – подчерк-
нул парламентарий.

«тревога и опасения у депутатов 
присутствуют. К нам поступает много 
обращений от жителей по этому воп-
росу. предлагаем провести в первом 
квартале 2019 года «правительствен-
ный час» по данной теме, а до этого 
заслушать исполнителей программы 
капремонта, чтобы выработать пред-
ложения по совершенствованию нор-
мативно-правовой базы», – подвела 
итоги заседания татьяна гусева.

Татьяна Корзунина

Программа есть. требуется ремонт
Депутаты облдумы высказали обеспокоенность затягиванием сроков капремонта жилья

Татьяна 
кОРзуНиНа 

Ведущий
КорреспоНдеНт

Начните с экосумки

Ф
о

то
 л

а
ды

 п
ет

р
о

во
й

с лабо ли вам прожить без… мусорного ведра? 
Этот вопрос казался мне абсурдным, пока 

я не узнала об опыте москвички ирины козлов-
ских. Недавно сразу несколько средств массо-
вой информации рассказали, что девушка нако-
пила за год всего 500 граммов мусора – в тысячу 
раз меньше, чем производит средний россиянин. 
ирина живет по принципу «ноль отходов» и уве-
ряет, что это несложно, просто надо придержи-
ваться нескольких правил самодисциплины.

Про отказ от пластиковых пакетов и переход на эко-
сумки, сортировку мусора, сдачу на переработку плас-
тика, бумаги, металла и прочего вторсырья наверняка 
многие из вас слышали. В Рязани эту тему уже несколько 
лет активно «продвигают» общественные экологические 
организации, организуя регулярные акции по раздельно-
му сбору отходов. В школах города учителя-энтузиасты 
проводят уроки, призывая детей задуматься над масшта-
бами загрязнения окружающей среды. 

Москвичка же пошла еще дальше. Сдавая все, что 
возможно, на переработку, отказавшись от лишнего и 
одноразового, перейдя на свою тару, она добилась того, 
чтобы в мусорное ведро попадали только пищевые отхо-
ды. Живи экоактивистка за городом, до полного решения 
проблемы было бы рукой подать: как известно, хозяйс-
твенные селяне отправляют всю органику в компостную 
кучу. Но, оказывается, выход есть и у горожан: давно уже 
придуманы компостеры для квартиры. В одних вариантах 
таких устройств для переработки мусора используются 
специальные препараты, в других – безобидные дожде-
вые черви. У Ирины был второй. Как итог – всего полки-
лограмма отходов за целый год. 

Девушка в своих начинаниях не одинока. Интернет 
один за другим выдает схожие сюжеты. Есть соотечест-
венники, кто с азартом идет на эксперименты вроде «Год 
без покупок», «100 вещей» и подобные, пытаясь ограни-
чить число вещей, в первую очередь одежды, которые им 
требуются в повседневной жизни. Учатся отовариваться 
в секонд-хендах, делать покупки с рук через сайты объ-
явлений, брать вещи напрокат. Третьи становятся веге-
тарианцами, и не просто потому, что жалко животных. 
Мало кто задумывается, что производство мяса связано с 
выбросами парниковых газов и влияет ни много ни мало 
на изменение климата. 

Пожалуй, крайняя форма протеста против бездумно-
го потребительства – фриганство. Это целое движение, 
последователи которого сознательно выбирают «эколо-
гичный» образ жизни, находя необходимые им вещи: 
одежду, обувь и даже еду – на помойках. И это вовсе не 
бездомные, а вполне успешные молодые люди, которые 
выстраиваются в очереди у мусорных баков рядом с круп-
ными супермаркетами.

Потреблять сегодня уже не модно. Все больше людей 
чувствуют усталость от обилия и доступности вещей да-
леко не первой необходимости. Приходит понимание, 
что неправильно тратить жизнь на зарабатывание де-
нег для покупки очередной безделушки. Есть ценности 
иного порядка, жить по принципу «после нас хоть по-
топ» дальше нельзя. И на этом пути новым вдохновля-
ющим смыслом становится приносить каждым своим 
ежедневным действием, начиная с малого, реальную 
пользу планете.

Возможно, кто-то скажет: «Что за бред!» Значит, че-
ловек пока просто не готов к теме. Ведь увидеть прямую 
связь между беспечно выброшенной в мусорное ведро 
батарейкой и погибшим ежиком невозможно. Как и до-
казать связанность каждой человеческой жизни со всем 
живым на Земле. Кроме того, в сознании россиян, не 
избалованных «тучными годами», какая бы то ни было 
экономия часто ассоциируется с бедностью. Между тем 
экоактивисты не призывают бросаться в крайности и ста-
новиться фриками, ходить всем в лохмотьях и заводить 
домашних червей. Начните с того, что действительно 
не пошатнет ваш привычный уровень комфорта. Я, на-
пример, давно завела многоразовую сумку для походов 
в магазин. Сдаю на переработку старые аккумуляторы. 
Собираю пластиковые крышки для акции «Добрые кры-
шечки». Стараюсь использовать обе стороны бумаги при 
печати. Вариантов – множество, было бы желание!
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В день открытия Года теат-
ра творческая молодежь Рязани 
собралась в культурно-выста-
вочном зале на улице Грибоедо-
ва, чтобы с мастерами сценичес-
кого искусства поговорить об ак-
терской профессии, о смысле и 
назначении театра в современ-
ной жизни. Всех объединил куль-
турно-образовательный проект 
«Океан Солярис – острова па-

мяти», который несколько лет 
ведет Ирина Нечаева.

Авторская кукла, декора-
тивная живопись, дизайн-про-
екты для рязанских театров, вы-
полненные студентами Рязанс-
кого филиала Московского ин-
ститута культуры, – экспонаты 
выставки свидетельствуют о 
необъятности фантазии моло-
дых. Чем отличаются люди друг 
от друга. Самый емкий ответ 
дал на вечере актер театра и 
кино Андрей Торхов. Они от-
личаются способом думания. 
Поэтому актерская профес-
сия – это сложнейшая лабо-
ратория интеллекта и души. А 
признаком состоятельности в 
профессии может служить со-
чувствие к людям.

– Это качество современ-
ная молодежь, к сожалению, 
утрачивает. Сочувствие, со-

участие, сопереживание – те-
атр этому учит. Такова наша 
работа – со-чувствовать свое-
му герою, своему партнеру, – 
поделился заслуженный артист 
России Андрей Торхов.

В зале будущие актеры, ди-
зайнеры, журналисты. У каждо-
го из присутствующих свой от-
вет на вопрос, с чего начинает-
ся театр. А вот ради чего стоит 

работать актеру – об этом луч-
ше знают мастера сцены. Ни-
какие аплодисменты не доста-
вят столько радости артисту, 
сколько возвышенная тишина 
в зале. Уметь ее создать, чтобы 
зрители затаили дыхание, – в 
этом высшее мастерство.

На подмостках выставочно-
го зала актеры «Молодежного 
экспериментального театра» 
под руководством заслужен-
ного деятеля искусств России 
Василия Грищенко показали 
фрагменты своего класс-кон-
церта. 

– Я учу своих студентов все-
му арсеналу сценических выра-
зительных средств. Пусть теат-
ров в Рязани будет больше, а 
они в конкуренции за зрителя 
повышают свою профессио-
нальную планку, – сказал Ва-
силий Владимирович.

Храм Мельпомены – осо-
бое творческое пространство. 
Туда не ходят на работу. В нем 
служат. Режиссер, преподава-
тель института культуры Роман 
Маркин надеется, что в Год те-
атра будет принят наконец фе-
деральный закон о театре и тог-
да «его деятельность перестанут 
оценивать с коммерческих пози-
ций, а экономические показа-
тели не будут приоритетными, 
ведь это сильно ограничивает 
творческую свободу». 

Будущие абитуриенты узна-
ли много интересного о кафед-
ре дизайна института культуры 
и ознакомились с дизайнер-
скими проектами студентов, 
выполненными ими для рязан-
ских театров.

Димитрий Соколов
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День военной контрразвеДки в россии
День снабженца в россии

родились:
1882 г. – Григорий Григорьевич Щеголев (умер 
в 1956 г.), доктор биологических наук, профес-

сор, заведующий кафедрой биологии РМИ 
(1950–1956 гг.).
1906 г. – Леонид Ильич Брежнев (умер в 
1982 г.), государственный и политический де-
ятель, Первый и Генеральный секретарь ЦК 
КПСС в 1964–1982 гг.

По народным приметам: сколько снега выпа-
дет, столько травы весной будет. Если зима 
до 19 декабря была суровой, то с этого дня 
начнется оттепель, которая продлится до 25 
декабря.
именинники: Максим, Николай.

день  
в кАлендАРе

19 декАбРя

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

Анонсы

ПодАРкИ Под елкой И ПАльмой

Филармонический абонемент «Сказки с оркестром» – 
везде давно уже стал для юных и взрослых горожан по-
водом замечательно провести время всей семьей. Дети 
открывают для себя шедевры мировой литературы и при-
учаются к классической музыке, родители вспоминают 
собственное детство... В преддверии новогодних празд-
ников сказка с оркестром будет особенной. Читать «Ос-
тров сокровищ» Р.Л. Стивенсона будет артист Рязанс-
кого театра драмы Андрей Блажилин, аккомпанировать 
ему – Рязанский губернаторский симфонический оркестр 
под управлением С. Оселкова. А чтобы ребята лучше 
подготовились к встрече с захватывающей историей, пе-
ред концертом для них проведут елку в фойе.

когда: 22 декабря в 14.00

вПРыГнУлИ в фИнАл

Муниципальный культурный центр – не только место досуга 
горожан и площадка для крупных фестивалей и конкурсов. 
Здесь работают творческие студии, где создаются интерес-
нейшие проекты. Чтобы поддержать юных танцоров на пути 
к мечте, студия танца Галины Кобзевой запустила свою вер-
сию «Танцев» подобно знаменитому телешоу. Уже выбра-
ны финалисты, и ребята готовы показать публике все грани 
своего таланта. Приходите поддержать артистов: сегодня 
ими восхищаетесь вы, а завтра, возможно, уже целая страна!

когда: 23 декабря в 12.00

счАсТье РУчной РАбоТы

Вещицы, сделанные вручную, несут в себе особое тепло, 
и дарить их и получать в подарок всегда приятно. В Ряза-
ни масса художников, дизайнеров и мечтателей, которые 
создают одежду и аксессуары, предметы интерьера и ме-
бель, украшения, посуду, ароматную выпечку... Все это 
будет собрано на одной предновогодней площадке – в 
баре Old Fashion! На «Крафт-маркете» можно будет найти 
немало симпатичных вещей в подарок близким. А заодно 
отведать угощения, посмотреть представление кукольного 
театра, послушать хорошую музыку, поучаствовать в мас-
тер-классах... Если вам недостает новогоднего настроения, 
прогуляйтесь по этой ярмарке – заряд эмоций подарят со-
вершенно бесплатно!

когда: 23 декабря с 14.00

Подготовила Татьяна Клемешева

Театр начинается с тишины
Творческая молодежь Рязани пообщалась с мастерами сценического искусства 

ЦИтаты Из МаСтЕР-КЛаССа 
аНдРЕя тоРхова  
«КРуПНый ПЛаН в КИНо»

«Чем отличаются люди 
друг от друга? способом 
думания. если ты понима-
ешь, как думает твой герой, 
тогда он будет от тебя 
отличаться».

«нельзя научить актера. Мож-
но помочь ему научиться».

«актерская жизнь – это дру-
гой способ существования».

«нельзя действовать без 
внутреннего накопления».

дом, где живет праздник
РЯЗАНСКОМУ МУНИцИПАЛьНОМУ КУЛьТУРНОМУ цЕНТРУ – ЧЕТВЕРТь ВЕКА

Сектор «Чудо», первый ряд
Рязанский цирк подарил новогоднее представление детям из районов

номер Р. Гугкаева основан на древней осетинской легенде: если влюбленные 
удержат баланс на дощечке над пропастью, их ждет долгая счастливая жизнь

Ф
о

то
 Д

им
ит

р
ия

 С
о

ко
ло

ва

Ф
о

то
 Д

им
ит

р
ия

 С
о

ко
ло

ва

На Лыбедском бульваре у цирка висит гул-
кая тишина буднего зимнего дня. Людей вокруг 
почти нет – все на работе. Картину оживляют 
только урчание мотора, скрип металлических 
конструкций и мужские голоса: работники Ди-
рекции благоустройства города устанавливают 
на площадке пушистую красавицу-елку. Тихо и 
в коридорах цирка. Зато на арене и в зале – 
настоящее буйство музыки и эмоций! Дети то 
хохочут вместе с клоунами, то привстают с 
кресел, когда силача, укрытого настилом, пе-
реезжает многотонный автомобиль. А затем 
хлопают изо всех сил, когда артист вскакивает 
живой и невредимый… Первое представление 
«Елка в цирке» идет полным ходом, и первыми 
его смотрят ребята, которые особенно нужда-
ются в ярких впечатлениях.

На благотворительную акцию «цирк детям 
села» Рязанский государственный цирк, регио-
нальное министерство образования и молодеж-
ной политики пригласили 1500 ребят. Это дети 
из многодетных, неполных и малообеспеченных 
семей, воспитанники учреждений для детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения родите-
лей, дети с особенностями здоровья. Они живут 
и учатся в разных районах, в том числе самых 
отдаленных, и визит в обновленный цирк для 
них – настоящее новогоднее чудо. Приятное 
дополнение к празднику – сладкие подарки от 
губернатора Рязанской области.

– Что вам больше всего запомнилось? – спра-
шиваем у ребят и их педагогов в антракте.

– Мотоциклисты! – почти хором отвечают 
дети. Лихие каскадеры, которые наматывали 
«мертвые петли» внутри огромного шара из ме-
таллической сетки, поразили всех. А после пере-
рыва огромный зал не дыша следил за трюками 
заслуженного артиста России Руслана Гугкаева. 
Его номер с «качелями», где артисты балансиру-
ют на длинной узкой перекладине над пропастью, 
был придуман еще к Олимпиаде-80, но повторить 
его до сих пор не решается никто в мире. 

А пока гости смотрят эти и другие удивитель-
ные номера, журналисты общаются на брифинге 
с министром образования и молодежной поли-
тики области Ольгой Щетинкиной и руководи-
телем Рязанского цирка Тамарой Бортниковой. 
«Сегодня мы открываем традицию «подарочных 
представлений». Приготовлены специальные 
билеты на следующие шоу. Мы сотрудничаем с 
общественными организациями, союзами мно-
годетных семей, и все, кто просит у нас помощи, 
получают ее», – говорит Тамара Сергеевна.

Представление завершается, зрители выхо-
дят на бульвар и видят уже наряженную елку – 
сказочное украшение зимнего вечера. Пред-
новогодний марафон начинается, и ребятам 
будет что рассказать дома и вспомнить в канун 
праздника! Посетить захватывающую програм-
му «Елка в цирке» с участием заслуженных ар-
тистов России и рекордсмена Книги рекордов 
Гиннесса можно будет до 13 января. 

Татьяна Клемешева

Эту дату отметили не 
только работники уч-

реждения, но и много-
численные зрители. для 
многих из них мкЦ – мес-
то активного проведения 
досуга, общения, инте-
ресных встреч, посеще-
ния выставок, возмож-
ность познания музыкаль-
ной жизни своего региона 
и страны, это своеобраз-
ный родник, из которого 
люди черпают силы. Здесь 
проявляют свою самобыт-
ность, сохраняют тради-
ции. И не только взрос-
лые, но и дети. 

Муниципальный культур-
ный центр – один из крупных 

досуговых объектов города 
Рязани, который уже много 
лет возглавляет Владимир 
Колчаев. На его базе ведут ак-
тивную творческую деятель-
ность 12 художественных кол-
лективов на профессиональ-
ной основе, 22 коллектива 
художественной самодеятель-
ности и любительских объ-
единения. В кружках детско-
го творчества занимаются 
свыше 500 детей. Это оркестр 
русских народных инструмен-
тов, ансамбль народной пес-
ни «Рязаночка», театр народ-
ной песни «Узорочье», группы 
Feelin's, «Частная коллекция», 
академический хор «Лювена», 
ансамбль танца «Рязань» и 
другие коллективы.

Приоритетное место в ра-
боте центра занимает куль-
турно-досуговая деятельность. 
Здесь проводят дискотеки и 
развлекательные мероприя-
тия для молодежи и учащихся, 
вечера отдыха «Для тех, кому 
за...», ретровечера с концерт-
но-танцевальной программой, 
торжественные вечера для ве-
теранов войны и труда. Кон-
цертные программы «Мами-
на пластинка», «Я подарю тебе 
романс» неизменно собира-
ют огромное число участни-
ков и зрителей. Практически 
каждый день в МКЦ проходят 
какие-то мероприятия. Здесь 
всегда многолюдно и весело. 
Это поистине дом, где живет 
праздник. 

В МКЦ проходят народ-
ные и православные празд-
ники, широко пропагандиру-
ется творчество самодеятель-
ных и профессиональных 
рязанских авторов, ведется 
целенаправленная работа по 
возрождению и сохранению 
фольклора, регулярно про-
водятся выставки живописи, 
декоративно-прикладного 
искусства, фотографии. Од-
ной из главных форм рабо-
ты центра является прове-
дение фестивалей, конкур-
сов и праздников. Далеко за 
пределами области извес-
тен конкурс юных вокалис-
тов «Солнечный зайчик». На 
него съезжаются дети из са-
мых разных уголков России, 

а также ближнего и дальнего 
зарубежья.

Много добрых слов в свой 
адрес услышали директор 
Владимир Колчаев, главный 
режиссер Галина Харламова, 
Елена Коновалова, Марга-
рита Марчукова, Александр 
Лаврухин, Элла Хрусталева, 
Надежда Кольцова, Генна-
дий Филин, Сергей Прошин 
и многие другие творческие 
работники, которыми гордит-
ся Рязань.

– МКЦ, по общему мне-
нию – лучший культурный 
центр не только в городе, но и 
в области,– сказала начальник 
городского управления куль-
туры Евгения Власова. – И все 
потому, что здесь работают 
неравнодушные люди, кото-
рые не дают растворить свой 
талант в массовой культуре.

Собравшихся на торжес-
тво поздравили депутат об-
ластной Думы Игорь Мурог, 
первый заместитель предсе-
дателя городской Думы Лари-
са Максимова, председатель 
городского совета ветеранов 
Валерий Конопацкий, пред-
седатель обкома профсоюза 
работников культуры Тамара 
Данилина, представители об-
щественных организаций. Все 
они отметили большой вклад 
работников МКЦ в формиро-
вание и реализацию творчес-
ких интересов горожан, в вос-
питание юных рязанцев.

В честь 25-летия МКЦ со-
стоялся большой празднич-
ный концерт.

Валентина Севостьянова

21-00-27 
Реклама

210027@rv-ryazan.ru

сПоРТИвный кУРьеР

ПРИшлось ИГРАТь овеРТАйм
Можно было предположить, что в очередном матче 
чемпионата «вХЛ – кубка шелкового пути» шедший 
на четвертом месте казанский «рубин» без труда 
одолеет «рязань», занимавшую в турнирной табли-
це четырнадцатую позицию. Но начался поединок, 
и прогнозы пришлось отложить в сторону – гости 
повели в счете. Первую шайбу на второй минуте 
встречи забросил александр акмальдинов, на 28-й 
результат увеличил владимир Карпов. в третьем пе-
риоде хозяева сократили разрыв в счете, а затем, за 
две секунды до финальной сирены, его сравняли. в 
овертайме удача улыбнулась гостям, победу вырвал 
тот же Карпов. «рязань» выступала в таком составе: 
Горелов; в.васильев – Попов, а.васильев – Карпов 
– акмальдинов; Щербов – Мнацян, И.С. Иванов – 
д.воробьев – Прохоров; Седунов – К.воробьев, И.а. 
Иванов – ворошило – Репьях; десятков – Назаров, 
Беляев – Э.васильев – Шацкий.
Сегодня наша команда, занимающая тринадцатое 
место, сыграет последний матч гостевой серии с иду-
щей на девятой позиции «Югрой».

в чесТь юбИлея  
АлексАндРА АРхИПовА
в рязани, на «арене атрон», проведен кубок по ми-
ни-футболу в честь 60-летия александра архипова. 
Юбиляр двенадцать сезонов отыграл защитником 
в команде мастеров нашей области, был тренером 
в профессиональных командах Рязани и Луховиц, 
возглавлял новомосковский «дон», а также «звезду – 
М» в любительском первенстве. Сейчас трудится в 
рязанской специализированной детско-юношеской 
спортивной школе олимпийского резерва «олимпиец» 
тренером-преподавателем по футболу. александр 
архипов – тренер высшей квалификационной кате-
гории, награжден знаком губернатора Рязанской 
области «за усердие».
Победительницей турнира стала команда ЖКх «Семчи-
но», в финале переигравшая дружину «РЖд» – 3:1. об-
ладателям Кубка, а также лучшим – вратарю андрею 
Киселеву и полевому игроку александру Икрянникову 
– награды вручал юбиляр.

Вячеслав Чирков
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